

ORANGE BLU

building solutions

5. ORANGE BLU JOURNAL – 27.04.2017

Liebe/r <<Anrede und Titel>> <<Nachname>>,
nicht nur Musik erklingt, auch Bagger rollen und ein weiteres Gebäude wird stillschweigend fertiggestellt. Währenddessen rauscht es im Blätterwald und die Vögel zwitschern.
Wir wünschen Ihnen/Euch einen wunderschönen Frühling!
Ihr/Euer ORANGE BLU - Team

EINLADUNG

Das nächste Ludwigsburger Architekturquartett findet am Donnerstag, 4. Mai 2017 um 19.30 Uhr in der Musikhalle in Ludwigsburg statt.

Besprochen werden u.a. unsere Musikschule in Bernhausen, aber auch der Neubau einer Kirche in Pliezhausen von Ackermann und Raff Architekten, Tübingen und der Neubau eines Ausstellungs- und Bürogebäudes in Pleidelsheim von fmb Architekten, Stuttgart.

Der Eintritt ist wie immer frei, eine Anmeldung ist nicht erforderlich. [Weiterlesen](#)

ARCHITEKTENKAMMER
BADEN-WÜRTTEMBERG
KAMMERGRUPPE
LUDWIGSBURG

Das
LUDWIGSBURGER ARCHITEKTUR-QUARTETT
diskutiert über Qualitäten neuer Architektur

f m b architekten - Norman
Binder, Andreas-Th. Mayer,
Stuttgart

Büro- und Ausstellungsgebäude
der Fo. Greiner in Pfedelzheim

Do. 04.05.2017, 19.30 Uhr

ORANGE BLU, Stuttgart

Musikschule FILLUM
in Filderstadt-Bernhausen

Das Quartett auf dem Podium:
Prof. Paul Böhm, Köln
Prof. Dennis Mueller, Stuttgart
Amber Sayah, Stuttgart
Sören Schwesig, Stuttgart

Ackermann + Raff
Architekten, Tübingen

Neupostale Kirche
in Pfleishausen

Das LUDWIGSBURGER ARCHITEKTUR-
QUARTETT möchte drei Objekte auf ihre
städtebaulichen und architektonischen
Qualitäten überprüfen. Jedes Objekt wird
mit Fotos vorgestellt. Danach werden die
vier Podiumsteilnehmer ihre Sichtweisen
und Positionen darstellen. Die vier Perso-
nen auf dem Podium waren an der Planung
und Ausführung der Objekte nicht beteiligt.
Die Kammergruppe Ludwigsburg erwartet
eine lebhaft Auseinandersetzung über die
Qualitätsmaßstäbe, die an zeitgemäße Ar-
chitektur angelegt werden. Die Öffent-
lichkeit ist dazu herzlich eingeladen.

In der
Musikhalle
in Ludwigsburg, am ZOB / Hbf.
Der Saal ist ab 18.30 Uhr geöffnet.

Alle finanziellen Unterstützung von
Architektenkammer Baden-Württemberg

Balken
Dünne
GIRA
Kupfer

Gärten Schwesig
Kunstwerk
Neuer Südlicher Baukunststil

Der Eintritt ist frei

MUSIK IM GANZEN HAUS

Seit Ende Dezember 2016 erklingt Musik im gesamten Haus. Die Musikschule Filderstadt-Bernhausen hat ihr neues Gebäude bezogen. 4.000 m² auf fünf Ebenen werden jetzt bespielt. Neben dem klanglich hochwertigen Konzertsaal mit 280 Plätzen, den 22 akustisch optimierten Unterrichtsräumen, diversen Kammermusik- und Ensembleräumen findet das kommunikative Miteinander der Musikschrüler im Zentrum des Hauses, dem Atrium, statt. Dieser fünfgeschossige Raum mit seinen gestaffelten Treppenläufen in blauen Abstufung ist ein räumliches Erlebnis. [Weiterlesen](#)

Foto: Mario P. Rodrigues



UMBAU UND ERWEITERUNG WISSENSCHAFTSZENTRUM BERLIN

ORANGE BLU wurde mit dem Umbau des WZB in Berlin beauftragt.

Das Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung, im Jahr 1984 von James Stirling, Michael Wilford & Associates erbaut, ist eine außeruniversitäre Forschungseinrichtung. Mit dem Altbau des ehemaligen

Reichsversicherungsamtes werden fünf verschiedene Gebäudetypologien kombiniert, die sich alle um einen Innenhof gruppieren. Die Gebäude stehen für die verschiedenen Schwerpunkte des Wissenschaftszentrums.

Die Basilika, ein dreigeschossiges Bürogebäude, wird um zwei weitere Geschosse aufgestockt, um dem wachsenden Platzbedarf der wissenschaftlichen Mitarbeiter gerecht zu werden. Im Erdgeschoss der Basilika befindet sich die Kantine des Campus, die ebenfalls erweitert werden soll. Im denkmalgeschützten Altbau werden weitere Aufenthaltsräume entstehen.



ERFOLGREICHES VERGABEVERFAHREN

ORANGE BLU plant zwei neue Unterkunftsgebäude für die Kaserne in Stetten am kalten Markt, bekannt als Ausbildungsstandort der Bundeswehr. In den zwei Gebäuden werden 122 Unterkunftszimmer entstehen.

BAUBEGINN IN SILLENBUCH

Für den Verbau und Ausbau des Sillenbacher Wohnungsbauprojekts wurde eine Teilbaufreigabe erteilt. Der Rote Punkt hängt! Zurzeit wird die Baustelle eingerichtet und der Verbau vorbereitet. Mit dem Rohbau wurde Ende März begonnen und das erste Gebäude soll im September 2018 bezogen werden.



1. PREIS ORTSMITTE SCHMIDEN

Schmiden bei Fellbach soll eine neue Ortsmitte bekommen. Auf städtischen Grundstücken werden Wohnungen, ein Cafe und eine Arztpraxis entstehen. Zurzeit läuft die Planung für den zweiten Teil des Verfahrens.

EIN NEUER BÜROTURM

Ein weiterer Baustein des Masterplans auf Campus 1 wurde fertiggestellt.

Auf der malaiischen Insel Penang wurden Masterpläne für zwei Produktionsstandorte des Medizinprodukteherstellers B. Braun Melsungen AG entwickelt. Auf etwa 150.000 m² wurden Verwaltung, Produktion und Sozialfunktionen untergebracht.

Die Anlage auf Campus 1 besteht aus zwei linearen Flügeln, die einen zentralen Park umschließen. Diese Bauten mit ihren großen tropischen Dächern thematisieren lokale und urbane Elemente des öffentlichen Raums aus der in der Nähe liegenden Altstadt von Georgetown. Der sogenannte five-foot-walkway ist eine regen- und sonnengeschützte Kolonnade, die in dieser "Stadt der Industrie" Anklänge findet. Als Verbindungsglied schwebt die transparente Kantine über dem Hauptzugang, sie ist der soziale Fokus. Ein achtgeschossiges Bürohochhaus ist als Landmarke weithin sichtbar, auch von dem in der Nachbarschaft liegenden Flughafen.

Die Planungen für Campus 1 laufen seit 2008 und seit Anfang 2017 sind die hier gezeigten Eingangsbauten fertiggestellt.



Foto: B.Braun Melsungen

RAUM FÜR KREATIVITÄT IM BÜRO

Was ist eine Kollision?

„Eine ungeplante Begegnung mit Effekt. Und was ist Kreativität?

Die Erschaffung von etwas Neuem. Und was ist ein kreatives Büro. Das ist ein Umfeld bei dem das Neue gefördert wird.“

Dieses Thema beschäftigt uns auch bei den Planungen für Bürogebäude, aktuell beim Unternehmen B. Braun in Penang.

Im Cuvillier-Verlag ist aktuell das Buch unseres Interior Designers Prof. Mark Phillips erschienen. Die Veröffentlichung entstand in Kooperation mit ORANGE BLU. Ab jetzt ist "Kollisionen" im Buchhandel erhältlich.



ORANGE BLU IN DER PRESSE

FOCUS SPEZIAL

Die Redaktion von Focus zählt ORANGE BLU auf Basis einer unabhängigen Datenerhebung zu Deutschlands Top-Architekturbüros in zwei Kategorien. Das Marktforschungsinstitut Statista wurde beauftragt und hat 1.000 „Architekturprofis“ befragt.

Im Bereich "Industriebau Süden" sind ORANGE BLU auf Platz 10 der Architekturbüros. Vor uns liegen die beiden Stuttgarter Heinle, Wischer und Partner, BFK Architekten.

Im Bereich "Junges Büro Süden" sind wir auf Platz 13. Das hat uns amüsiert, jedoch ist es verständlich, da zsp architekten | peter vorbeck und Wilford Schupp Architekten ORANGE BLU im Jahr 2015 gegründet haben.



© 2017 • ORANGE BLU building solutions GmbH Co. KG • All rights reserved
ORANGE BLU building solutions GmbH Co. KG Seyfferstraße 34 Stuttgart 70197 Germany

Der Bezug kann jederzeit storniert werden. E-Mail-Adressen werden vertraulich behandelt und nicht an Dritte weitergegeben.

[Ich möchte keine weiteren E-Mails erhalten.](#)

[Ich möchte meine Daten aktualisieren.](#)

MailChimp.